

**PROSES BADAN PENASEHAT PEMBINAAN  
DAN PELESTARIAN PERNIKAHAN (BP4)  
DALAM PERNIKAHAN UNTUK MEMINIMALISIR  
PERCERAIAN DI KANTOR URUSAN AGAMA  
DAWE KUDUS**



**SKRIPSI**

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Hukum Keluarga Islam (HKI)

Oleh :

**NANDA MAULIDIYAH**

**NIM : 1820110061**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS SYARIAH  
PROGAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM  
TAHUN AKADEMIK 2022**



**KEMENTERIAIN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS SYARIAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322  
Telp. (0291) 432677 Faks 441613 Website : www. iainkudus.ac.id

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah menyatakan bahwa skripsi saudara :

**Nama** : Nanda Maulidiyah  
**NIM** : 1820110061  
**Fakultas** : Syariah  
**Program Studi** : Hukum Keluarga Islam (HKI)  
**Judul** : Peran Badan Penasihat Pembinaan dan Pelestarian  
Pernikahan (BP4) dalam Pernikahan untuk  
Meminimalisir Perceraian di Kantor Urusan Agama  
Dawe Kudus

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 14 April 2022 sampai dengan 22 April 2022 dan disetujui untuk dilanjutkan ke proses munaqosah

Kudus, 30 Mei 2022  
Pembimbing

  
**H. FUAD RIYADI, Lc., M.Ag.**  
**NIP. 197609252006041002**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS SYARIAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818  
Email : [akademik@iainkudus.ac.id](mailto:akademik@iainkudus.ac.id) ; Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini, menyatakan bahwa skripsi saudara/i :

**Nama/NIM** : Nanda Maulidiyah/1820110061  
**Fakultas/Prodi** : Syariah/Hukum Keluarga Islam (HKI)  
**Judul Skripsi** : Proses Badan Penasehat Pembina dan Pelestarian Pernikahan (BP4) dalam Pernikahan untuk Meminimalisir Perceraian di Kantor Urusan Agama Dawe Kudus

Telah diujikan pada **10 Juni 2022** dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>H.Shobirin, M.Ag.</u></b> NIP.197203092000031003 Ketua Penguji I	1-7-22	
<b><u>Junaidi Abdullah, S. Ag. M.Hum</u></b> NIP.197801302006041002 Penguji II	4-7-22	
<b><u>Inna Fauziatal Ngazizah, M.H.I</u></b> NIP.199110112019032013 Sekertaris/Penguji III	1-7-22	
<b><u>H. Fuad Rivadi, Lc. M.Ag.</u></b> NIP.197609252006041002 Dosen Pembimbing	4-7-22	
<b><u>Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum</u></b> NIP.196505112000032001 Dekan Fakultas Syariah	4-7-22	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Nanda Maulidiyah NIM 1820110061** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 31 Mei 2022

Yang menyatakan,



**Nanda Maulidiyah**  
**NIM 1820110061**



## MOTTO

“Garis hidup emang turun naik. Tapi kalau kamu nggak pernah berusaha mencari tangga buat naik. Kamu akan di bawah terus.”

“Wanita bukanlah pakaian yang bisa kamu kenakan dan kamutinggalkan sesuka hati, wanita itu terhormat dan memiliki haknya.”(Umar bin Khattab)



## PERSEMBAHAN

Alḥamdulillahirobbil ‘ālamīn berkat rahmat, ridha, dan inayah Allah SWT skripsi ini dapat terselesaikan penulisan dan penyusunannya. Peneliti dalam menyusun skripsi ini dari awal hingga akhir tidak terlepas dari dukungan, bantuan, bimbingan, serta saran-saran dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh sebab itu skripsi ini peneliti persembahkan dan dedikasikan kepada:

1. Kedua orang tuaku, yang sudah membesarkanku, yang telah mendidik, membimbing, menyayangi, mendoakan dan menyemangatiku untuk tetap berjuang pantang menyerah dalam menggapai mimpi, yang senantiasa berdoa, tabah, dan sabar demi kesuksesanku, yang selalu mendoakan agar anak-anaknya menjadi orang-orang yang sukses dunia maupun akhirat.
2. Mbah, budhe, pakde, pak lek, yang sudah memberikan semangat, mendoakan dan membimbing saya di setiap langkah.
3. Pembimbing terbaikku bapak Fuad Riyadi, Lc., M.Ag yang telah memberikan peneliti bimbingan, arahan, penjelasan, dan semangat selama proses penyusunan skripsi ini.
4. Almamaterku tercinta kampus hijau IAIN Kudus.
5. Kepada iza Rabani, jon faizah, may, ida yang selalu ada disaat masa-masa kesulitan ketika menjalani kehidupan dan Kawan-kawan seperjuangan Fakultas Syariah Prodi HKI 2018 yang selalu memberikan banyak motivasi, semangat dan menemani masa-masa kuliah hingga wisuda.
6. Untuk seorang laki-laki yang kelak akan menjadi pendamping dalam hidupku.
7. Dan untuk semua pihak yang tak dapat peneliti sebutkan satu-persatu yang telah membantu dan menemani peneliti berproses hingga sampai dititik ini.

Peneliti sangat berterima kasih Hanya Allah SWT yang dapat membalas kebaikan kalian semua. Aamiin.

## KATA PENGANTAR

Alḥamdulillahirobbil ‘ālamīn, Segala puji dan syukur peneliti panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, serta hidayah-Nya sehingga pada kesempatan ini peneliti memperoleh ilmu dan pengetahuan untuk dapat menyelesaikan skripsi ini.

Shalawat dan salam senantiasa peneliti sanjungkan kepada junjungan kita Nabi Agung Muhammad SAW yang telah membawa dan menuntun kita dari zaman jahiliyah menuju zaman Islamiyah. Semoga kita menjadi umat yang mendapatkan syafaat-Nya di hari kiamat nanti. Aamiin

Peneliti mengucapkan banyak rasa syukur karena atas ijin dan ridha-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Peran Badan Penasehat Pembinaan Dan Pelestarian Pernikahan Untuk Meminimalisir Perceraian Di Kantor Urusan Agama (KUA) Dawe, Kudus” sebagai salah satu persyaratan guna memperoleh gelar sarjana strata 1 (S.1) pada Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Dalam penyusunan skripsi ini dari awal hingga akhir tentu tidak terlepas dari dukungan, bimbingan, serta saran-saran dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Untuk itu peneliti menyampaikan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. Any Ismayawati, SH., M.Hum., selaku Dekan Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. H. Fuad Riyadi, Lc., M.Ag., selaku Ketua Program Studi Hukum Keluarga Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
4. H. Fuad Riyadi, Lc., M.Ag., selaku Dosen Pembimbing Peneliti, yang telah membimbing, memberikan arahan, dan penjelasan selama proses penyusunan skripsi bagi peneliti. Terimakasih banyak untuk kesabaran, waktu dan tenaga yang diluangkan dalam membimbing peneliti hingga pada akhirnya peneliti bisa menyelesaikan tugas akhir dalam studi yang ditempuh peneliti.
5. Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta segenap karyawan yang memberi izin dan

layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.

6. Seluruh dosen Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan bagi peneliti, sehingga peneliti dapat menyusun skripsi dengan baik.
7. Seluruh staff Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang memberikan kontribusi dalam pelayanan kepentingan peneliti sampai akhir studi.
8. Kedua orangtuaku yang senantiasa meridhai dan mendoakan setiap langkah peneliti dalam menuntut ilmu. Adik Finni Al Qorina serta keluarga besar peneliti yang selalu memberikan semangat, mendoakan, mendukung dan memberikan saran serta nasihat-nasihatnya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan studi;
9. Bapak Drs. H. Noor Fanani, selaku Kepala sekaligus Penghulu Kantor Urusan Agama Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus yang telah memberikan izin kepada peneliti untuk mengadakan penelitian di KUA Kecamatan Kudus dan telah berkenan menjadi informan dalam penelitian ini sehingga skripsi yang sederhana ini dapat terselesaikan.
10. Bapak Hermawan Sudaryanto, S.Ag., selaku Penghulu Kantor Urusan Agama Kecamatan Dawe dan Ibu Zunaini Fatimah, S.Ag., selaku Penyuluh Fungsional Kantor Urusan Agama Kecamatan Dawe yang telah berkenan menjadi informan dalam penelitian ini sehingga skripsi yang sederhana ini dapat terselesaikan.
11. Teman-teman seperjuangan dalam mencari ilmu kelas HKI/B & HKI/A angkatan 2018, semoga kekeluargaan kita selalu terjalin erat.

Atas segala bantuan dari beliau-beliau di atas, peneliti mengucapkan banyak terima kasih dan peneliti tidak bisa membalasnya kecuali hanya berdoa semoga mendapatkan balasan yang sebesar-besarnya dari Allah SWT. “*jazākumullah ahsana aljazā'*, *jazākumullah khairan kašīra*”. Aamiin.

Akhirnya peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan. Oleh karenanya peneliti sangat



mengharapkan para pembaca memberi kritik, masukan, solusi maupun saran yang sifatnya membangun. Harapan peneliti semoga skripsi ini bermanfaat bagi peneliti khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Kudus, 31 Mei 2022  
Peneliti,

**NANDA MAULIDIYAH**  
**NIM. 1820110061**

